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校 招 生 房 峥 成 长 记
□记者 范楚乔 郝丽莎

去年 12 月 25 日，冬日午后阳光正
好，应届毕业生房峥，带记者走进山西
安昆新能源有限公司厂区。

房峥到山西阳光焦化集团股份有限
公司 （以下简称阳光焦化） 已有半年，
对子公司山西安昆新能源有限公司厂区
环境十分熟悉。

虽然小房的脸上，仍有一些稚嫩，
但稚嫩中透露出自信和从容。

房峥是运城学院 2023 届毕业生，
学的是机械类专业，去年7月底来到阳
光焦化，经过培训、轮岗，近期进入了
定岗阶段，平时的工作是设备管理等。
眼前的小伙子充满活力，谈起工作兴致
勃勃。

到阳光焦化工作以来，房峥的成长
和变化老员工们都看在眼里。他不仅在
新团队里感受到了关怀与温暖，还收获
了友谊和团结，更锻炼了素质和毅力，
增强了实践本领和能力。

“这个是电机的驱动端轴承和非驱
动端轴承，日常巡检要注意……”房峥
的师傅郑晓刚讲得细致，房峥听得认
真。郑晓刚说，徒弟属于一点就通的类
型。大学生的入职给团队增添了力量，
帮助他们学习了不少新鲜事物，为工作
提供了新思路。

房峥是阳光焦化 2023 年新入职的
员工之一。平时，他也会和其他校招生
交流业务、分享生活工作情况。

“企业对我们校招生很重视，不仅
免费提供住宿，上下班有班车接送，每
月还有200元的餐补。也会通过岗前培
训、实地参观、素质拓展团建等方式，
帮助我们尽快实现身份的转变。”房峥
说。

企业定期组织的培训和讲座令房峥
受益匪浅，而为他们组织培训的人员
中，不乏往年的校招生，包括石彬彬和
李鑫。他们 2022 年入职，目前在阳光
焦化人力资源部门工作。“公司薪酬待
遇好，对员工各方面十分关怀，就像大
家庭一样。工作以后我一直在学习、提
升，老员工们也会时常为我们答疑解
难，帮助我们成长。”石彬彬说。

李鑫告诉记者，在一年半的时间

里，她认识到了自己的不足，未来她打
算继续提升专业知识能力和沟通能力，
用好企业这个平台，不断学习、成长。

去 年 以 来 ， 我 市 举 办 了 2023 年
“春风行动”暨大中城市联合招聘等高
校毕业生专场招聘活动。全市人社系统
按照市委、市政府关于稳就业保就业工
作决策部署，把高校毕业生就业创业
作为稳就业首要任务，全面落实就业
优先政策，挖掘岗位资源、举办专场
招聘、优化就业服务，助力高校毕业
生实现就业，全力确保我市就业大局总
体稳定。

阳光焦化是省政府确立的“焦化行
业兼并重组主体企业”，也是全国独立
焦化行业的“旗舰企业”。阳光集团人
才之家被河津市委组织部授予“河津市
人才公寓”，阳光焦化被河津市人社局
评 为 “ 河 津 市 技 能 服 务 人 才 培 养 基
地”。高校毕业生的加入为集团注入了
新鲜血液，提高了竞争力和创新能力，
为企业实现高质量发展提供了人才保
障。

据悉，我市人社部门组织阳光集团
先后赴武汉大学等10余所高校，开展专
场招聘活动，帮企业引进270余名优秀

高校毕业生入职。在政府、企业、学校
的三方发力下，高校毕业生通过供需对
接的桥梁，实现了更高质量、更加充分
就业。

“我们集团有用来培训的阳光学
院。还有在建的实训基地，建成后我们
可以直接在集团进行技能提升和技能认
证，非常方便。人社部门和企业为我们
高校毕业生搭建了良好的成长平台，我
会不断努力，用好这些资源，尽快成长
起来，不断提高自己的能力和素质，胜
任工作岗位，在实现自身成长的同时为
公司发展贡献力量。”房峥说。
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“党和政府对我家一直很关心，
残联工作人员也经常联系，还到家看
我们。我们一家人该享受的政策都落
实到位了，今天还专门来慰问我们，
我心里非常感激。”1 月 9 日，平陆县
部官镇残疾人贠大姐说。

当天上午，记者跟随省、市残联
相关负责人及当地政府相关负责人
一行，走进贠大姐家。虽然贠大姐有
视力障碍，但她和爱人将家中院子收
拾得井井有条。

贠大姐家里有 3 人是二级残疾
人，均享受重度残疾人护理补贴、困
难残疾人生活补贴等相关政策。多年
来，各级政府及残联部门对她家进行
了全面帮扶，包括介绍零活、联系客
商销售苹果、安排孩子接受教育等。

去年8月，民政部门还对该家庭提供
了 4000 元的临时救助，帮其渡过难
关。目前，贠大姐家的收入主要靠打
零工、种果树等，一个孩子在接受治
疗，一个孩子在特殊教育学校就读。

贠大姐家是近日省残联在元旦、
春节“两节”期间访视慰问的困难残
疾人家庭之一。省残联相关负责人将
慰问金送到贠大姐手中，并鼓励她要
努力生活，把日子过得更好。

当天下午，一行人来到芮城县脱
贫户、视力残疾人贾二升家中时，他
一边激动地对家人说“咱的亲人来
了”，一边带大家进屋。贾二升说：“政
府和残联工作人员经常来我家，给我
们很多帮助。有党的好政策，赶上这
么好的时代，我们才能好好生活。”

当天，省残联、市残联相关负责
人一行深入平陆县圣人涧镇、部官
镇，芮城县东垆乡、西陌镇、南磑镇等
地，入户看望了6户生活困难残疾人
家庭，了解他们的生活及过冬物资需
求，为残疾群众送去慰问金和关怀。

走访中，慰问组一行认真了解残
疾人重点关切，帮助协调和解决残疾
人的实际困难和问题，打通基层残疾
人工作难点、堵点，把党和政府的温
暖送到残疾人身边，带给残疾人及其
家庭更多获得感、幸福感。

此外，各级残联还将做好访视
“后半篇文章”，及时收集意见和建
议，持续跟踪进度，加强闭环管理，确
保工作成效。

记者 范楚乔

给残疾人及家庭更多获得感、幸福感
——省残联访视慰问我市困难残疾人家庭

运城晚报讯（记者 范楚
乔）连日来，我市各级残联积极
开展“冰雪温暖行”慰问访视活
动，近日，市残联、市残疾人就
业服务中心负责人一行深入垣
曲县、绛县，为困难残疾群众送
去慰问品、慰问金和问候。

每到一户，慰问组一行都
详细了解残疾人家庭的日常生
活和过冬物品准备情况，以及
残疾人对辅具适配、无障碍改
造等方面的需求，各项惠残政
策享受情况和实际需求。同时，
他们叮嘱残疾人及家属要保重
身体，以乐观积极的态度面对
生活，有困难及时向当地残联
和政府寻求帮助。

受到慰问的残疾人及家属表示，残联把
党和政府的温暖送到了家，送到了大家心坎
里，让寒冬多了许多暖意，感觉生活更有奔头
了。他们一定好好生活，自立自强，积极融入
社会，感受新时代、新生活的变化。
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本栏摄影 记者 朱超逸丁

促进高质量充分就业促进高质量充分就业


